
15. AUG. 2022*0 00 4 21 (// 
Protokoll der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Sommerfeld 
Termin: 8.8.22 

Anwesenheit: Herr G. Berger, K. Berger, V. Hiersemann und J. Kurth 
Von der Verwaltung anwesend: Niemand 

1. Eröffnung 
Herr Kurth eröffnete die Sitzung. 
Anschließend stellte er fest, dass die Einladung ordnungsgemäß ergangen und ortsüblich 
bekannt gemacht worden ist und 4 Mitglieder des Ortsbeirates anwesend sind. 

2. Feststellung der Tagesordnung und Änderungsanträge 
Herr Kurth beantragte, dass der TOP 7 .... Photovoltaikfläche ... von der Tagesordnung 
genommen wird, da der mögliche Investor sich erst im Oktober d.J. sich endgültig in der 
Verwaltung äußern will. Dem Änderungsantrag wurde einstimmig zugestimmt. 

3. Informationen des Ortsvorstehers 
a) Zum möglichen Ankauf des Bahnhofsvorplatzes gibt es nichts Neues, obwohl seit dem 

Kaufantrag der Verwaltung schon ca. 2 Monate vergangen sind. 
b) In Kürze sollen die Sanierungsarbeiten im oberen Teil des Löwenberger Weges (unbefestigter 

Bereich) beginnen. 
c) Als möglicher Termin für die Seniorenweihnachtsfeier ist der 6.12.22 im Kulturhaus der Sana 

Kliniken vorgesehen, sofern nicht durch Corona eine neue Situation entsteht. 

4. Protokollkontrolle 
Die Stellungnahme der Verwaltung zu den Fragen/Hinweisen der Bürger in der OB-Sitzung 
vom 7.6.22 wurde von Herrn Kurth den Anwesenden verlesen. Hierzu folgende Anmerkungen: 
Zu 1. Die Friedhofstür ist noch nicht repariert! Bitte sorgfältiger recherchieren. 
Zu 2. Die Bordsteine sind entgegen der Anmerkung einer Besucherin gereinigt, allerdings muss 
Unkraut und fester Bewuchs immer händisch entfernt werden aufgrund der seitlichen 
Pflasterung mit Fugen. Das ist personell nicht immer möglich. 
Zu 3. Die Gullys sind entgegen der Anmerkung einer Besucherin bis auf 2 Stück gereinigt, da 
diese sich nicht öffnen lassen. Ist zuständigkeitshalber an die Straßenmeisterei zur Erledigung 
gemeldet worden. 
Zu 4. Ist entgegen der schriftlichen Darstellung bereits gemeldet worden. 

J Zu 9. Funktioniert wieder/immer noch nicht 

5. Einwohnerfragestunde und Hinweise der Bürger 
a) An den Anschlüssen des Postweges, der Stege und der Bahnhofstr an die L 19 sind 

Asphaltschäden 
b) Im Rasen Dorfmitte sind die Unterflursprenger offensichtlich falsch eingestellt oder verstopft, 

da bestimmte Bereiche wohl kein Wasser bekommen. Bekommt der Rasen überhaupt eine 
Düngung? 

c) Wann wird die Umrandung der Container Postdreieck gesetzt? 
d) Das Postauto (wie schon mal vor einiger Zeit) fährt wieder über die Grünfläche vor der 

Kirche vom Briefkasten bis zur Feuerwehr, bitte untersagen 
e) Die Bank von der Sommerfelder Badestelle soll angeblich weg sein. 
f) Der Rundweg um den See soll immer wieder vermüllt und mit Kippen übersäht sein. Es kam 

der Vorschlag, hier ein Schulprojekt in Zusammenarbeit mit Sana und dem Anglerverein zu 
initiieren, um die Spaziergänger zu mehr Sauberkeit zu motivieren. 

g) Der Straßenschildpfahl Kreuzung - Waldhausstraße ist seit einiger Zeit verdreht. Bitte 
dauerhaft in die richtige Position bringen. Warum sieht sowas kein kommunaler Mitarbeiter? 

i) Es kam die Beschwerde, da der Gehweg vor dem Friedhof immer Winterdienst vom 
Wirtschaftshof erfährt Dann solle doch der Gehweg vor dem Wohngrundstück auch 
kommunal gepflegt werden. Antwort: Am Friedhof ist die Stadt Anlieger und daher zum 
Winterdienst verpflichtet. 



j) Es wurde wieder Klage geführt, dass an den Pappcontainern sicher ortsfremde Papptouristen 
immer wieder größere Kartonagen dort ablegen. Für diesen Containerbereich ist der Landkreis 
zuständig. Mülltouristen können direkt dem Landkreis oder auch unserem Ordnungsamt zur 
Weiterleitung gemeldet werden. Allerdings gibt es vom Landkreis erfahrungsgemäß dann keine 
Rückmeldung für den informierenden Bürger. 

6. Information zu den eingereichten Vorschlägen zum Bürgerhaushalt 2023 
Herr Kurth erläuterte die eingereichten Vorschläge für Sommerfeld und ortsteilübergreifend mit 
den Stellungnahmen der Verwaltung ohne Änderungen in der OB-Sitzung (s. Anlage 2). 

Folgende zusätzliche Anmerkungen dazu: 
Nr. 2. Eine solche emissionsintensive Anlage im Wohngebiet ist nicht zulässig. 
Nr. 3. 2 Stück Bänke für den Löwen berger Weg sollen aus anderer Finanzierungsquelle als 

Bürgerhaushalt angeschafft werden. 
Nr. 4. Wird befürwortet einschließlich Anschaffung der betreffenden Stadtmöbel und sollte in die 

Auswahl kommen. 
Nr. 5. Wird zur Auswahl aufgenommen 

J Nr. 9. Wird zur Auswahl aufgenommen 
Nr. 10. Wie Nr. 2. 
Nr. 11. Gelände ist außerhalb der Spielzeit abgeschlossen und die ehemalige Fläche ist 

Vorbehaltsfläche für einen Feuerwehranbau. 
Nr. 12: Gute Idee, aber der Wirtschaftshof kann diese zusätzliche Pflege (wichtig Bewässerung) 

nicht leisten). 
Nr. 13. Brunnen ist wieder aktiviert worden bzw. kann wieder laufen. 
Nr. 15. Mitfahrbank wurde vor einigen Jahren schon mal von den meisten Ortsbeiräten bzw. 

Abgeordneten abgelehnt, dazu fehlen auch die örtlichen Gegebenheiten, z.B. 
Einstiegsmöglichkeit ähnlich Bustasche. 

Nr. 16. Wird finanzmäßig mit aufgenommen und zur Auswahl aufgenommen. 
Nr. 17. Ist sehr unkonkret, Problem wieder abgesicherte Pflege. 
Nr. 13. Eine Bepflanzung wurde vom ehemaligen SV-Vorsitzenden M. Gansewig als hinderlich 

abgelehnt, vom neuen Vorsitzenden gibt es keine Stellungnahme trotz wiederholter Nachfrage. 

Somit kommen also für Sommerfeld die Vorschläge Nr. 4., 5., Nr. 9. und Nr. 16 zur Auswahl. 
J Diese findet am 10.10.22 um 18.45 Uhr im Gemeinderaum statt. 

9. Sonstiges Nichts. 

- Ortsvorsteher - 

Verteiler: 0 B-Mitglieder, Stadtverwaltung 

Anlage: Stellungnahme zu TOP 4 und 6 



Ortsbeirat Sommerfeld 07.06.2022 

Hinweise Stand: 
1 Die Friedhofstür Kremmener Straße ✓ 

klemmt 

2 Die Bordsteinreinigung ist überfällig, Die Reinigung findet in der 24 KW statt 
stellenweise Kehricht schon 
festgewachsen 

3 Der Straßengully Kremmener Straße 10 ist Erfolgt ebenfalls in KW 24 statt 
zugemüllt 

4 Der Straßengully Kremmener Straße 4a-5 Zuständigkeit liegt beim LS 
klappert immer noch 

5 Der Bereich Dorfstraße ab Kita in Richtung Maßnahme wurde bereits in 2019 und 2020 
Hohenbruch bis Bushaltestelle in Höhe vom Straßenverkehrsamt abgelehnt. Die 
Wesering sollte auf 30 km/h herabgesetzt gesetzlichen Grundlagen für die Einrichtung von 
werden. Es wird vom Ortsbeirat strecken bezogenen 
befürwortet. Geschwindigkeitsbeschränkungen (§ 45 Abs. 9 

StVO) auf Landesstraßen haben sich seit 2017 
nicht geändert. 

6 Ist die geplante Ersatzbaumpflanzung mit ✓ 
Akazien vor dem Baugebiet Löwenberger 
Weg mit den Grundstückseinfahrten 
abgestimmt? 

7 Zukünftig sollten Ausgleichsmaßnahmen ✓ 
für Bauaktivitäten in Sommerfeld auch in 
Sommerfeld erfolgen. 

8 Der Rasen sollte nur so oft wie nötig und ✓ 
nur wo erforderlich gemäht werden. 

9 Den Dorfbrunnen bitte wieder in Betrieb Wird überprüft und dann in Betrieb genommen 
nehmen. 

10 Im Löwenberger Weg 2 hängen die Wird in KW 24 beseitigt 
Lindenzweige bis zum Gehweg runter. 

J 
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Bürgerhaushalt Vorschläge ortsteilübergreifend 2023 

V\ r~r-.e t 
Lfd. Nr. Vorschlagstitel Vorschlagsinhalt (teilw. Originaltext) abstimmungs- 

Gründe/ Kosten 
würdig 

Solarladestationen für Elektroräder an Hotspotz, zb. Auf dem Markt, 
Scheunenviertel, Beetzer See, Spargelhof um bei längeren Fahretn Kosten nicht abschätzbar, Denkmalrechtliche Belange bei Scheunenviertel 

1 Solarladestationen für E-Fahrräder auch mal Laden zu können ? und Marktplatz beachten 

2 Behindertentoilette nein nicht über BHH realisierbar, zu kostenintensiv, hohe Folgekosten 

3 Rettung Beetzer See nein nicht über BHH realisierbar, zu kostenintensiv 

Radweg von Hohenbruch und 
Sommerfeld 

Fahrradweg von Hohenbruch nach 
Sommerfeld Ein Fahrradweg von Hohenbruch nach Sommerfeld 

4 

Fahrradweg von Oranienburg nach Fahrradweg- Anbindung von Oranienburg nach Hohenbruch oder 
Hohenbruch oder Sommerfeld Sommerfeld 

Radweg Germendorf, Hohenbruch, 
Sommerfeld Radweg fehlt nein nicht umsetzbar über Bürgerhaushalt 
Geschwindigkeitsbegrenzung auf 60 
km/h zwischen Beetz und 

5 Sommerfeld nein Wurde bereits vom Straßenverkehrsamt abgelehnt 

6 große Feuerschale für Gemeinde-Veranstaltungen ? 

Gründe für ein Holi-Fest sind nicht erkennbar. Eigentlich ist es ein 
hinduistisches Fest der Farben, welches das Ende des Winters einläutet. Die 
Besucher bewerfen sich über 10 Tage mit bunten Farbbeuteln (gefüllt mit 

7 Holi-Fest für alle Kremmener nein chemischem farbigem Pulver). 

versehen mit Namensschild und Geburtsdatum, Vielleicht kehren ist dafür eine geeignete Fläche vorhanden? Siehe Babypark Bergheim 
Fläche zur Pflanzung von Bäumen bei dann die Kinder, wenn sie größer werden an diesen Ort zurück oder (einmal jährlich Pfanzfest für das vergangene Jahr, es werden 

8 Geburt eines Kindes ziehen vielleicht wieder zurück nach Kremmen. Baumsetzlinge verwendet). 

Wie in Neurupopin schön zu sehen, wünsche ich mir für jeden 
zentralen Ort im Ortsteil einen barrierfreien Trinkwasserspender für 
die Bürger in Kremmen. Über Kosten, Fördermöglichkeiten und 
sonstige Fragen gibt der Verein TipTap e.V. gerne Auskunft und hilft 

9 Trinkwasserspender in jedem Ortsteil bei der Planung. nein zu hohe Folgekosten, nicht realisierbar über den Bürgerhaushalt 

f.w 



Bürgerhaushalt Vorschläge ortsteilübergreifend 2023 

Lfd. Nr. Vorschlagstitel Vorschlagsinhalt (teilw. Originaltext) 
abstimmungs- 

Gründe/ Kosten 
würdig 

Aus Sicherheitsgründen ist dafür eine Registrierung sinnvoll. Dafür müsste 
Netz erstellt werden. Es müssten Ziele bestimmt werden (Bahnhof 
Kremmen, Marktplatz etc.). Bänke müssten bekannt gemacht werden 
(umfassende Werbung/Vermarktung). Fraglich ob Akzeptanz hier 

In Beetz und Kremmen oder auch anderen Ortsteilen Bänke vorhanden ist. Möglicherweise lange Wartezeiten. Projekt kann nur 
aufstellen von denen man mit seinen PKW Mitbürger z. B. von Beetz funktionieren, wenn die Gemeinschaft mitmacht. Versicherungsfragen der 

10 Mitfahrbank nach Kremmen und zurück mitnehmen kann. Fahrer sind zu berücksichtigen. 

'> 
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Bürgerhaushalt Vorschläge Sommerfeld 2023 R ~ tt:t~;e 2 

Lfd. Nr. Vorschlagstitel Vorschlagsinhalt (teilw. Originaltext) 
abstimmungs- 

Gründe/ Kosten - ..,,,_Jft. würdig 

die Berechtigung zum Blitzen von Fahrzeugen obliegt dem Landkreis 
Oberhavel oder der Polizei 

Aufstellen einer Blitzer-Anlage in Sommerfeld, für den Bereich zur ➔ dieser Sachverhalt kann an die zuständigen Stellen weitergeleitet 
1 Blitzer- Anlage in Sommerfeld Einfahrt in die Pappelallee bis zur Ortsausgang Sommerfeld nein werden 

Es wäre schön, wenn am Spielplatz an der Poststraße für die älteren 
Kinder ein Basketballkorb und die dazugehörige Dribbelfläche 

2 Basketballkorb und Dribbelfläche angelegt werden könnte. ? Kostenschätzung? 
nicht zu empfehlen, da Rasenflächen durch Wirtschaftshof gemäht werden, 
Bänke würden dann im Weg stehen und die Arbeit behindern, Anwohner 

Anfrage von Senioren Bänke im Löwenberger Weg vor dem Triftweg könnten sich an den Bänken stören, wenn sich dort dann z. b. Jugendliche 
3 2 Bänke und bei Fa. Fritz ? länger aufhalten 

Bänke, Tische und Sonnenschirme Es wäre schön, wenn wir Senioren den Schulgarten für uns als 
4 hinter Gemeinderaum für Senioren Begegnungsstätte benutzen können. ? Untergrund (Wiese) bietet sich dafür eigentlich nicht an, nicht barrierefrei 

S Verschönerungskur für den Friedhof kleine Ziele für jedes Jahr 

6 Spiel und Spaß Soccer-Court 1Sm X 10m, ca. 29.000 € nein zu teuer für das Budget von Sommerfeld 

7 Spiel und Spaß Niedrigseilgarten ca. 12.000 € nein zu teuer für das Budget von Sommerfeld 

8 Spiel und Spaß Kletterfelsen ca. 13.900 € nein zu teuer für das Budget von Sommerfeld 

9 Spiel und Spaß Kletterwürfel 4.800 € ja Standort müsste geprfüft werden, ob auf dem Spielplatz überhaupt möglich 

Wo sollen diese stehen? Auf dem Spielplatz nicht möglich. Nicht zulässig, 
10 Spiel und Spaß Bolzplatztore nein ist kein Bolzplatz. 

11 Spiel und Spaß Skaterpark wiederbeleben auf dem Fußballplatz nein 

ganz große Blumenkübel an markanten Stellen in Sommerfeld z.-B. 
12 Blumenkübel Brunnen, Spielplatz, Wesering ja Bewässerung klären 

13 Brunnen wieder aktivieren nein Maßnahme wird bereits geprüft 

J„W. 



Bürgerhaushalt Vorschläge Sommerfeld 2023 

Lfd. Nr. Vorschlagstitel Vorschlagsinhalt (teilw. Orfginaltext) 
abstimmungs- 

Gründe/ Kosten 
.. . .. - - - - . wµrQ[g_ - . . - . 

14 Radweg wieder ein Radweg von Fa. Siering bis zur Dorfstr. nein kein Platz für eigenständigen Radweg vorhanden 

15 Mitfahrbank wo soll die Bank stehen? Siehe Vorschlag Nr. 10 für alle Ortsteile 

Frühjahrsblumen bereist in diesem Jahr (Herbst geplant) andere 
16 Blumen mehr Blumen entlang der Kremmener Str. und Dorfstr. Bepflanzungen bedürfen intensiver Pflege (kaum Kapazitäten) 

17 Verschönerung der Wesering nein 

18 Schilder am Spielplatz Schilder am Spielplatz Postweg "Achtung Kinder" nein Schilder laut StVO and er Landesstraße vorhanden 
Metallmast zu teuer für Bürgerhaushalt. Welchen Zweck sollte dieser 

19 Anschaffung eines Maibaumes nein erfüllen, 
neue Containerstellplätze dürfen nicht in Wohngebieten ohne Einhaltung 

mehr Papiercontainer z. B. auch im Wohnpark. Der in der der Stege von Abständen zur nächsten Wohnbebauung aufgestellt werden. Keine 
20 Papiercontainer wird leider auch von Gewerbetreibenden genutzt nein Möglichkeit dort vorhanden. 

keine Gründe, die eine Reduzierung der Geschwindigkeit laut StVO 
vorsieht, dort vorhanden (müsste dort Kita, Altersheim, Krankenhaus etc. 

21 Verkehrsberuhigung Kremmener Straße nein sein) 
keine Gründe, die eine Reduzierung der Geschwindigkeit laut StVO 

Verkehrsberuhigung in der Dorfstr. vom Spielplatz - Getränke Wolf - vorsieht, dort vorhanden (müsste dort Kita, Altersheim, Krankenhaus etc. 
22 Verkehrsberuhigung Feuerwehr nein sein) 

Auf dem Hauptplatz ist zu viel Sonne. So kann man nicht Sport 
Treiben und man muss ständig Wasser trinken. Die Toilette ist zu 
weit weg. Wir brauchen Schatten. Bitte Laubbäume pflanzen, pflegen 

23 Schatten auf dem Sportplatz und groß werden lassen. Rücksprache Vereinsvorstand SV Belafarm erforderlich 

-· ··-J 


